

18 de julio del 2023

Estimados asociados de BASC,

Como Presidente del Capítulo BASC de Costa Rica, me complace invitarles a leer el "Informe de Comercio Ilícito 2022" de la Organización Mundial de Aduanas (OMA). Este informe, que se publica anualmente desde 2012, proporciona un análisis exhaustivo de las amenazas actuales y las soluciones innovadoras en la lucha contra el comercio ilícito a nivel mundial.

Ver: <https://www.wcoomd.org/en/topics/enforcement-and-compliance/resources/publications.aspx>

El informe sirve como testimonio de los esfuerzos notables que las administraciones aduaneras de todo el mundo, junto con la OMA, están realizando para combatir y comprender la complejidad del comercio ilícito. Este comercio, que abarca desde la falsificación de bienes hasta el contrabando de drogas y el tráfico de vida silvestre y artefactos culturales, no solo socava nuestras economías legítimas, sino que también alimenta las redes del crimen organizado y compromete la salud y seguridad de las personas en todo el mundo.

El "Informe de Comercio Ilícito 2022" destaca la creciente sofisticación y adaptabilidad de las redes de comercio ilícito. A medida que estos grupos explotan los avances tecnológicos y aprovechan las vulnerabilidades en las cadenas de suministro, nuestro compromiso con la colaboración, el intercambio de información y la construcción de capacidad debe crecer en consecuencia. Este compromiso está reflejado en el informe, que se basa en un exhaustivo examen de diversas fuentes de datos para proporcionar una visión completa de la naturaleza del comercio ilícito.

En particular, me gustaría llamar su atención sobre el análisis que se hace sobre el tráfico de drogas, donde se resalta un aumento en la efectividad de la identificación e interceptación de envíos de drogas a pesar de una disminución en los decomisos totales. Este hallazgo resalta la importancia de la adaptación constante y la innovación en nuestras estrategias para combatir el comercio ilícito.

El informe subraya el valor del capital humano, en particular de la nueva generación, en el corazón de la transformación de las aduanas para garantizar su éxito continuado. Como miembros de BASC, tenemos la responsabilidad y la oportunidad de empoderar a los futuros líderes en nuestra lucha contra el comercio ilícito.

Les insto a que lean este informe y se unan a nosotros en nuestros esfuerzos colectivos para mantener la integridad del comercio y construir un futuro donde prevalezcan la legalidad, la equidad y la transparencia.

Gracias por su compromiso y dedicación en esta importante tarea. Juntos, podemos marcar una diferencia significativa en la protección de nuestras sociedades y economías contra las amenazas que plantea el comercio ilícito.

Atentamente,



Alvaro Alpizar Antillón
Presidente del Capítulo BASC de Costa Rica